
深入学习贯彻党的十八届五中全
会精神，是全省当前和今后一个时期重
要的政治任务。省委书记郭庚茂指出，
要把建设郑州国际商都、发挥郑州核心
带动作用、构建“一区三圈八轴带”发展
格局纳入全省“十三五”发展的重大课
题研究。如何结合我省实际，准确把握
五中全会精神和省委省政府的决策部
署，如何看待省会郑州在全国全省发展

大局中的地位和作用，如何认识郑州的
龙头带动作用，发挥与中原崛起河南振
兴富民强省的关系，需要全省上下进一
步深入思考、提高认识。

省委常委、郑州市委书记吴天君以
“贯彻五中全会精神 落实全省《战略纲
要》 加快省会郑州国际商都建设”为
题，从历史的郑州、现在的郑州、未来
的郑州三个层面，全景展示了省会郑
州的发展历程，展望了郑州美好的发
展前景，作了一个十分精彩的报告。
报告饱含深情，字里行间流淌着对这
座城市的热爱、对这片土地的执着、
对未来发展的信心，充分体现了对事
业和人民的赤胆忠诚、拳拳之心。报
告很有深度，既有充分的理论支撑,又
有大量的数据证明；既有厚重的文化
元素，又有丰富的现代气息，深入浅
出，生动细腻，例证鲜活有力。通过
这次报告，我们对五中全会和省委

《战略纲要》精神有了更为深入的认
识，深化了对郑州地位、作用和历史
担当的认识，深化了对郑州这些年重
大发展问题和未来发展目标路径的
认识，深入全面理解了省会郑州在全
省发展大局中的地位作用和面临的矛
盾问题，精准把握了国际商都的内涵和
目标任务，为我们助力郑州带动全省指
明了方向。

近年来，郑州市委、市政府认真贯
彻落实中央和省委、省政府决策部署，
团结带领全市人民群众，牢固树立“双
重”责任意识，围绕“三大一中”战略定
位，积极探索，奋力拼搏，推动郑州经济
社会持续健康快速发展，取得了令人瞩
目的成绩。经济实力显著跃升，产业结
构不断优化，综合实力在全国城市中的
位次持续提升；以畅通郑州工程和大棚
户区改造为标志，城乡面貌发生巨大变
化，承载功能明显提升，新型城镇化步
伐全面提速，群众生活就业环境得到
极大改善；对外开放实现历史性突
破，以航空港实验区建设为统揽，郑
州在全国的枢纽地位进一步巩固，跨
境贸易电子商务服务试点和郑欧班
列保持全国领先，成为全国内陆拥有
各类进出口口岸最多的城市，通关体
制机制创新走在了全国前列，成为全
省乃至整个中原经济区扩大开放、加
快融入国际的重要平台和窗口。可
以说，这几年是郑州转型升级力度最
大、在全国全省争先晋位步伐最快、
对全省贡献最多的重要发展期。这些
成绩的取得，是郑州四大班子坚定不移
贯彻落实中央、省委、省政府决策部署，
敢于担当、扎实工作的结果，也充分证
明了省委、省政府推进郑州发展一系列
决策部署的正确性。
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本报讯（记者 裴蕾 张倩 聂春洁）在日
前举办的第68期河南省厅级领导干部经
纬讲坛上，省委常委、郑州市委书记吴天君
作了题为“贯彻五中全会精神 落实省
委《战略纲要》 加快省会郑州国际商都
建设”的主题报告。报告紧紧围绕如何
理解把握党的十八届五中全会精神和

《河南省全面建成小康社会加快现代化
建设战略纲要》的决策部署，如何认识
省会郑州在全国全省发展大局中的地
位、作用和责任担当，如何认识郑州发

展的阶段特征、担负的“双重”责任，从
历史的郑州、现在的郑州、未来的郑州
三个层面全景展示了省会郑州的发展
历程，展望了郑州美好的发展前景，阐
述了郑州发挥中心城市带动作用的历
史背景、重大意义和战略路径，在社会
各界特别是省直机关党员干部中引起
强烈反响。昨日下午，省委省直机关工
委组织专题学习交流座谈会，邀请部分
省直单位人员进一步交流学习报告体
会，更好地了解郑州、热爱郑州、支持郑

州、服务郑州。
座谈会上，来自省委省直机关工委、

省发改委、省科技厅、省公安厅、省环境保
护厅、省住房城乡建设厅、省水利厅、河
南出入境检验检疫局等单位的人员分
别发言。与会者围绕报告内容畅谈感
受，结合自身工作对郑州发展建言献
策，表达了关心郑州、服务郑州、主动
融入郑州建设、支持郑州发展的愿望
和信心。与会者纷纷表示，通过聆听
省委常委、郑州市委书记吴天君的报

告，进一步增进了对郑州的了解、理
解，进一步了解了过去郑州厚重的历
史文化积淀、现在郑州发展变化的不
易和未来郑州的希望和活力，也明确
了郑州在全省乃至更大范围发展中的
使命担当，进一步增强了对郑州的关
注和热爱。大家表示将结合工作实际
积极支持郑州建设国际商都，为郑州
市打造大枢纽、发展大物流、培育大产
业、建设大都市，实现跨越式发展，提供
强有力的服务保障和支持。

@FOX：郑州挺好的，作为郑
州人很热爱这片土地。 郑州是一
个发展中的城市，需要做的事情还
有很多。我们城市文明程度的提
高，需要各个部门协调和默契配合，
需要市民的大局意识。努力吧郑
州，你的明天更美好！

@坦言律师--燕雪松：愿郑州
人民的生活舒适、工作舒心！安居乐
业！真正实现中国梦！

@东郊椰林：出生在郑州。为
生活在历史厚重、宽容、博大的这座
城市而感到骄傲，儿时的记忆较深，
二七塔、大同路、乔家门、顺城街、西
流湖、邙山头等,还有郑州名吃合记、
葛记、蔡记等。每当和儿时小伙伴们
小聚，都要聊起郑州的历史和未来发
展。我爱这座城市，我爱郑州！愿郑
州的明天会更好！

@鄢：从来中原多典故，今后郑
州更出彩！为郑州呐喊，为郑州祝
福！

@小诸葛 汪洋：商都苏醒，重
铸辉煌！

@张泽新：期待郑州的未来，让
我们的家园变得更美好！

“过去的郑州、现在的郑州和未来的郑州”主题报告引起强烈反响

省直部门专题座谈
支持郑州服务郑州

理解郑州关心郑州
助力郑州带动全省

□省委副秘书长、省委省直工委书记 李恩东

我爱郑州！
愿郑州的明天
会更好！
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